



WaldAargau

Verband der Waldeigentümer

Informationsbulletin 09/2020

Muri, Dezember 2020



WaldholzAargau

Holzvermarktung

Der Werkholzverkauf fand trotz Corona statt!

Auf den vier Lagerplätzen Rheinfelden, Riniken, Siggenberg und Wohlen wurden 1'088.63 FM angeboten. Auf dem Lagerplatz in Unterentfelden wurde bei dieser Submission kein Holz aufgelegt. 32 interessierte Käufer haben ihre Angebote abgegeben. Davon erhielten 30 einen Zuschlag.

Unter dem Link können Sie die Auswertung begutachten.

<https://waldaargau.ch/cms/pages/wertholzverkauf/auswertung.php>



Eichenstamm (Bild: WaldAargau)

WaldAargau ist Lokalpartner des Prix Lignum der Region Nord

Der Prix Lignum zeichnet alle drei Jahre den innovativen, hochwertigen und zukunftsweisenden Einsatz von Holz in Bauwerken, im Innenausbau, bei Möbeln und künstlerischen Arbeiten in der Schweiz aus. 2021 ist es wieder soweit, dass der Preis verliehen wird. WaldAargau ist für die Region Nord einer der sieben Lokalpartner. Pro Region werden die besten drei Projekte geehrt. Die Sieger der Regionen qualifizieren sich für die Schweizweite Prämierung. Bis zum **28. Februar 2021** können die Projekte angemeldet werden. 2018 wurden 465 Projekte eingereicht. Gold ging an die Bergstation Chäserrugg im Toggenburg. Silber erhielt das erste Holz-Hochhaus <S22> auf dem Suurstoffi-Areal in Risch Rotkreuz und Bronze ging an die Langhäuser im Freilager-Areal

in Zürich. Den Sonderpreis «Schweizer Holz» teilen sich vier Projekte. Ziel des Preises ist, dass herausragende Leistungen in der Verwendung von Holz gefördert und bekannt gemacht werden.

Anmelden können Sie ihr Holzprojekt unter dem untenstehenden Link. Dort finden Sie auch alle wichtigen Informationen zum Preis.

<https://prixlignum.ch/de/168/teilnahme/>

Die Planungen für das 100 Jahre Jubiläum sind im vollen Gang

Vom **15. bis zum 22. August 2022** finden die Waldtage in Unterentfelden statt. Am Wochenende wird der Holzerwettkampf ausgetragen.

Die Homepage für das Jubiläum wurde bereits aufgeschaltet. Dort finden Sie die neusten Informationen. Wir halten Sie dort auf dem Laufenden. Schauen Sie gelegentlich vorbei: www.waldganznaherleben.ch

Mit einige Partnern die WaldAargau bei den Waldtagen unterstützen wollen, sind wir in Kontakt. Diese Partner werden einzelne Aufgaben übernehmen.

Sponsoring-Partner werden laufend gesucht. Interessierte Sponsoren können sich bei WaldAargau melden. Es gibt verschiedene Sponsoren-Kategorien mit unterschiedlichen Leistungen. Es ist für jeden etwas dabei.

Wald ganz nah erleben

Warum vertragen Igel keine Milch?

Dass man Igel keine Milch geben sollte, wissen die meisten. Aber warum ist das so? Igel vertragen keine Kuhmilch, weil ihr Magen die Laktose nicht abbauen kann. Igel sind also laktoseintolerant, das sind einige Menschen auch. Die Stachelträger sind dämmerungs- und nachtaktiv, deshalb sieht man lebende Igel eher selten. Viele Igel

werden Opfer des Strassenverkehrs. Igel werden im Durchschnitt 8 Jahre alt. Igelbabys haben bei der Geburt ca. 100 Stachelansätze. Hätte der Igel schon bei der Geburt Stacheln würde das den Geburtskanal der Mutter verletzen. Deshalb wachsen die Stacheln in den ersten Tagen nach der Geburt. Ein ausgewachsener Igel hat zwischen 800 und 1'000 Stacheln. Igel haben ein breites Nahrungsspektrum, von Insekten über Schnecken zu kleineren Schlangen, aber auch Obst, Eier und Pilze werden gefressen. Igel halten einen Winterschlaf. Um diesen zu überleben sollte der Igel im Herbst ca. 500 – 600 g wiegen.

Infoanlass über den Leistungskatalog fand trotz Corona statt

Der Infoanlass für Gemeinderäte über den Leistungskatalog fand in der Sektion 1 (Jura – Fricktal) trotz Corona statt. Die Sektion hatte ein ausgereiftes Sicherheitskonzept und einen grossen Raum, in dem alle Massnahmen des Bundes erfüllt werden konnten. Die Sektionen 2 (Baden-Zurzach) und die Sektion 3 (Lenzburg-Freiamt) haben ihre Infoanlässe abgesagt. Sobald die neuen Termine feststehen, werden wir Sie informieren. Der Einladung der Sektion 1 sind ca. 40 Personen gefolgt. Die Teilnehmer diskutierten angeregt über den Leistungskatalog.

Da der Leistungskatalog auf so grosses Interesse gestossen ist, wurde eine Vorab-Version an die Förster geschickt. Nach den Infoanlässen in den Sektionen 2 und 3 wird der Leistungskatalog nochmals überarbeitet und im Anschluss auf der Homepage von WaldAargau veröffentlicht. Die Pilotbetriebe (pro Sektion ein Betrieb) können noch weitere wichtige Erfahrungen liefern, die in der endgültigen Version miteinfließen.



Martin Blattner (Forstbetrieb Jura) stellt seinen Leistungskatalog vor (Bild: WaldAargau)

Warum werden im Herbst die Blätter bunt?

Die Blätter der Laubbäume werden im Herbst bunt, weil die Bäume die in den Blättern steckenden Nährstoffe zurückziehen. Das Chlorophyll, der grüne Blattfarbstoff, verschwindet. Zurück bleiben die restlichen Farbstoffe, die im Sommer vom Grün überdeckt werden. Auslöser dieser Veränderung sind die Sonneneinstrahlung und die kürzer werdenden Tage. Manche Bäume bilden auch neue Anthocyane, das sind die roten Farbstoffe. Warum diese Bäume das machen, ist noch nicht richtig erforscht. Mit der Verfärbung der Blätter verstopfen die Bäume die Leitungsbahnen zu den Blättern. Beim nächsten Windstoss fliegen die Blätter ab. Laubbäume werfen ihre Blätter ab, um nicht zu vertrocknen. Über die Blätter verliert ein Baum viel Wasser, das im Winter durch den gefrorenen Boden nicht nachgezogen werden kann.

Aus dem Vorstand

Die neuen Mitglieder Carmen Suter, Christoph Schmied (Försterverband) und Fabian Dietiker (Abteilung Wald) wurden an der Vorstandssitzung vom 21.10.2020 begrüsst. Fabian Dietiker ist für Alain Morier in den Vorstand gewählt worden. Carmen Suter ersetzt Andres Müller. Christoph Schmied ist der neue Präsident des Försterverbandes. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit mit den neuen Mitgliedern.

Am 09.12.2020 fand die letzte Vorstandssitzung 2020 von WaldAargau statt. Aufgrund der Corona-Entwicklung wurde die Vorstandssitzung mit Teams durchgeführt.



Von links nach rechts: Fabian Dietiker, Carmen Suter, Christoph Schmied (Bild: WaldAargau)

Termine

- 09.06.2021 Mitgliederversammlung WaldAargau, Ort noch offen

Frohe Weihnachten und ein gutes neues Jahr wünscht Ihnen WaldAargau!